
據東方網報道，帕內塔抵達新德里，會
見了印度總理辛格、印度國家安全顧

問梅農及其他官員。他與梅農就地區和國際
安全問題進行了深入討論。帕內塔6日與印
度國防部長安東尼會面，討論對中國長期戰
略意圖的評估結果。帕內塔和安東尼近期均
對中國的軍費開支和南海爭議表示過關注。

美提軍事協議　印持保留態度
印度媒體稱，美印此次將從政府層面簽署

一筆價值6.47億美元的軍購合同。印度將從
美國購置145門M-777榴彈炮。此外，波音公
司準備向印度空軍提供22架「阿帕奇」直升
機，金額約為14億美元。

然而，對於美國提出的三個關鍵的基本軍
事協議，即《後勤保障協議》、《通信互操
作性與安全備忘錄協議》和《地理空間合作
基本交流與合作協議》，印度政府卻仍持保
留態度。由於美國實行旨在防止高新科技外
洩的出口限制，從而使得印度甚為不滿。
2011年4月，法國將印度120億美元的戰鬥機
採購項目收入囊中，將美國公司拒之門外。
美印兩國均對近年來防務貿易和其他前沿領
域的合作遲緩表示失望。不過，美印安全關
係卻得到了一定的發展，這表現在兩國海軍
合作和情報共享兩方面。

印度媒體稱，在美國總統奧巴馬的亞太戰
略藍圖上，印度是唯一一個被看作「重要夥
伴」的國家。美國官員稱，美印共享「民主
傳統、對中國立場相似的擔憂及南亞伊斯蘭
極端分子的威脅」。美國一名高級官員稱，
從戰略上說，「我們將印度視作是一個擁有
許多共同利益的夥伴」。

日印首次聯合軍演周六舉行

另訊，日本海上自衛隊5日宣佈，將於9日
與印度海軍在神奈川縣附近相模灣舉行首次
聯合軍事演習。此次軍事演習將進行組成編
隊以及海上遇難者搜救等內容的訓練。參加
演習的3艘印度海軍驅逐艦及一艘補給艦已
於5日抵達海上自衛隊橫須賀基地。日方將
派出兩艘護衛艦、一架偵察直升機和一架救
援機參加軍演。日本海上自衛隊與印度海軍
之間此前舉行過以親善為目的的簡單軍事訓
練，也曾共同參加過多國間軍事演習，但進
行以提高實戰技術為目標的兩國聯合軍演還
是首次。

香港文匯報訊 據環球網報
道，美國防長帕內塔訪亞洲，在
宣佈美國軍事戰略轉向亞太的同
時，還強調與亞洲一些國家的關
係。在訪問越南期間，美防長不
僅參觀了越戰期間美軍在金蘭灣
的軍事基地，還與越南軍方高層
舉行會晤，表示要增強美越軍事
合作。

越通社消息稱，在與越南防長
馮光青舉行的聯合記者會上，帕
內塔公開表示，「只有越南或菲
律賓變得強大，東南亞地區才會
穩定」。帕內塔向馮光青說，為
了整個東南亞地區的和平、穩定
及繁榮，美國想要加強與該地區
夥伴的關係，其中就包括越南。

帕內塔還表示，金蘭灣是一個
重要的港灣，如果越南有意改善
金蘭灣地區且需要幫助，美國願
意提供。不過，馮光青則說，越
南有開發金蘭灣的戰略計劃，而
且有滿足這一計劃的資源。帕內
塔隨後指出，美越應該繼續發展
各領域的雙邊關係，特別是在國
防和安全合作方面。而越南之行
的目的是建立兩國和兩軍之間的
互信。

美媒：美越新友誼有局限
美國國家公共電台說，越南及

其鄰國已經轉向美國，以抵禦中
國的「野心」，特別是在南海問
題上。而《華盛頓郵報》則說，
由於都對中國不斷增強的影響力
與軍事力量感到擔憂，美越這種

「不太可能的關係」變得熱絡起
來。不過，報道也指明，美越這
種新建立的友誼也有其局限性，
由於越南領導層對美國仍持保留
態度，所以兩國關係還停留在象
徵性行為上。
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美印研對華戰略 將簽軍售大單
帕內塔亞洲行「繞 中國走」尋求「重要夥伴國」合作

南海可燃冰有望明年取樣

雨篷造價貴過豪宅
穗天橋計劃受質疑

外交部披露菲撤船始末

公佈美城市空氣質量？
中國外交部：沒有興趣
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江西發現世界最大鎢礦 價值超3000億
香港文匯報訊　據國土資源部網站公布，江西九江市

武寧縣大湖塘地區經過省地質礦產勘查開發局18個月
的勘察，勘出該區一探明儲量為106萬噸的鎢礦，為目
前世界最大的鎢礦。據悉，這一探明儲量已經超過江
西省現有鎢保有儲量總和，潛在經濟價值超過3,000億
元。

而這次勘察的投資方之一，是福建省的上市公司廈門
鎢業。早於2011年5月，廈門鎢業獲得九江市政府支持，
與第二大股東五礦有色、廈門三虹鎢鉬股份有限公司及

九江市修水縣政府簽訂《硬質合金項目合作協議書》，其
中廈門鎢業和廈門三虹擬投入20億元以上進行鎢資源的
勘探和礦山開發。

廈門鎢業進軍江西「尋寶」
九江市政府支持廈門鎢業和廈門三虹在九江市所轄區

縣礦權與礦權之間的空白區依法取得探礦權和探礦工
作，而這次勘察出的106萬噸鎢礦，正是位於修水縣鄰縣
——武寧縣。

資料顯示，九江市礦產資源豐富，已探明儲量的有44
種，其中鎢居江西省全省第三。在修水、都昌、武寧等
縣，具有已在開發或有待開發的大量鎢資源。九江市政
府有意將已探明或待勘探的鎢資源轉化為鎢深加工產
業。

廈門鎢業進軍江西，正是為了上游鎢礦供應問題。資
料顯示，廈門鎢業是目前世界上規模最大的鎢冶煉廠
商，鎢產品年出口量佔全國年出口總量的35%，由此對
鎢礦資源有 巨大的需求。

香港文匯報訊　美國國防部長帕內

塔於當地時間5日下午抵達印度展開

訪問，這是他此次亞洲之行的第三

站。據悉，他將與印度官員討論中國

在南海地區日益上升的軍事力量，兩

國將共同討論對華戰略意圖的評估。

■近日，貴州甕安縣成立反恐處突大隊，並開

展了「反恐處突」綜合演練。圖為民警在實戰

演練中演示飛車。 新華社
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香港文匯報訊（記者　古寧　廣州報道）廣州
市發改委此前給廣州市城投集團的一份覆函稱，
從今年4月開始，廣州財政擬投4.47億，建22座人
行過街設施以及為BRT（快速公交系統「Bus
Rapid Transit」）沿線24座人行天橋增建雨篷。按
照這份文件的預算，擬新建的天橋平均每座造價
接近1,200萬元，雨篷平均造價約504.94萬元，計
劃於年內開工。

該文件披露後，受到大眾的廣泛質疑。有網友
戲稱，人行天橋加蓋一個雨篷，造價竟然貴同蓋
一座豪宅，不知道要用什麼材料。資料顯示，以
前已建成的人行天橋，其大部分造價不會超過500
萬元。先前，也有人士透露，天橋加建一個能夠
抗颱風的遮雨棚只需100萬元至200萬元。受到質
疑後，該份文件已從網上神秘消失。網友也注意
到，相關消息被媒體曝光後，建一人行天橋的費
用減半。廣州市建委改稱，今年擬建人行天橋平
均投資為500餘萬元，BRT沿線人行天橋增建一
個示範性的雨篷投資為400萬元。有網友指，兩數
據有很大差距，雖然建一人行天橋費用減半，但
也不便宜。

建委：總投資非建造費
廣州市建委回應，此前公眾認為的天橋「天價」

建設費並非實際支出。穗發改委公佈的是總投
資，而穗建委公佈的是建造費。每座橋樑的總投
資包括工程費用、徵地拆遷費、管線遷改費、勘
察設計費、檢測費、代建費和其他費用構成，有
時管線遷改費會超過建造費。還有一種情況是，
因財政投資項目追加費用比較困難，所以就將投
資往上浮了一些。對於雨篷將採用何種材質，造
價為什麼這麼高，穗建委則沒有透露。

據中新

社 6 日 電

中 國 外 交
部 發 言 人
劉為民 (見

圖)6日介紹
了 中 菲 兩
國 從 黃 岩
島 瀉 湖 內
撤 出 公 務

船的經過，他同時表示，希望菲方不
要再出現損害中方權益的挑釁行為。

劉為民說，黃岩島是無爭議的中國
領土。4月10日菲律賓軍艦襲擾中國漁
民挑起黃岩島事件以來，中方在外交
上提出嚴正交涉的同時，派出政府公
務船對現場進行了監管，促使菲方撤
出了大部分船隻，但仍有一艘菲公務
船滯留在瀉湖內。中方堅持通過外交
協商解決事態，並對菲方做了大量工
作，該船於6月3日從瀉湖內撤出。

劉為民介紹，黃岩島瀉湖內生態脆
弱，中方較少允許大型船隻在裡面活
動。5月30日，根據現場需要，中方派
兩艘公務船進入瀉湖，並在菲方公務
船撤出後對現場進行了清理，任務完
成後於6月5日離開。目前中國漁船在
瀉湖內的正常生產活動未受干擾。

日媒：中國船駛近釣魚島
日本《讀賣新聞》6日消息稱，據日

本海上保安廳巡邏船確認，中國漁政
船「漁政35001」6日上午8點25分左右
在釣魚島黃尾嶼西北約37公里處海域
航行。報道稱，中國漁政船航行區域
位於釣魚島「毗鄰區」，日海保巡邏船
通過無線詢問了中方船隻的航行目
的，並向漁政船發出「警告」稱「不
要進入日本領海」。中國漁政船則回應
表示「中國漁政正在進行巡航」。大約
1小時15分後，中國漁政船航行至釣魚
島西北偏北44公里處海域，並駛離

「毗鄰水域」。日本海保廳稱，進入2012
年以來，中方漁政船曾4次進入釣魚島

「毗鄰水域」，此次是第5次。

漁政44061船南沙維權凱旋
另據中新社報道，代表廣東省漁政

隊伍前往南沙海域維權護漁的中國漁
政44061船，6日駛進湛江港。至此，該
船長達53天的維權護漁任務圓滿結
束，此次巡航航程達1,964海里，驅逐
外國漁船6艘次。

中國移動擴大西沙網絡覆蓋
中國移動6日表示，近日首次啟動對

「清瀾港—西沙永興島」航線的無線
網絡測試優化，島嶼海面信號覆蓋由
原先的15公里擴大到了18公里。「清瀾
港—西沙永興島」航線是海南島與西
沙群島及南海諸島之間的主要補給
線，對維護西沙群島乃至南海的安全
穩定具有重大的戰略意義。

據中新社6日電　中國外交部發言人劉為民6
日就外國駐華使領館發佈中國城市空氣質量數
據一事表示，擅自監測並發佈中國的環境質量
數據，不符合《維也納外交關係公約》和《維
也納領事關係公約》的有關規定，是不負責任
的行為。

劉為民說，外國駐華使領館不具有在中國開
展環境監測和發佈相關數據的法定資質，也不
具備從事環境監測的專業能力和條件。擅自監
測並發佈中國的環境質量數據，也違反了中國
有關環境監測的法律法規。因此，希望有關國
家駐華使領館遵守公認的國際法原則，尊重中
國的法律法規，停止不負責任的行為。

對於美方稱不反對中國駐美使領館公佈美城
市空氣質量數據，劉為民回答：「我們沒有這
個興趣」。

據新華社6日電　國務院參事、國土
資源部原總工程師張洪濤6日表示，中
國大型科考船「海洋六號」今年將對
南海可燃冰進行專項調查，明年有望
打鑽取樣。

「目前我們掌握的條件比較有利的
區域是在大陸架附近，如神狐海域。
最終選在哪個區域取樣還需研究。國
外一些頂級科學家也可能應邀參與合

作。」張洪濤說。中國曾於2007年在南
海發現可燃冰，但儲量、分佈、厚度
等尚不明確。一些報道中出現的數據
大多是通過地球物理複雜公式推算出
來的。

中國地質大學教授、海洋地學研究
中心主任方念喬表示，南海是一個比
較大的邊緣海，構造比較複雜。前景
非常被看好，有「第二個波斯灣」之

稱。目前看來，南海南部的油氣比北
部的油氣發育程度好。

「南海既有陸架海性質，也有深海
大洋性質，物質極其豐富，是國內外
科學家研究的熱點。深海科研需要儀
器設備耐高壓耐低溫，尤其對感測器
精度要求非常高。深度越深，技術含
量就越高，相應研發成本也就越高。」
中國海洋大學教授田紀偉說。

■波音公司準備向印度空軍提供22架「阿帕奇」直升機，金額約

為14億美元。圖為美陸軍地勤人員為「阿帕奇」加掛反坦克導彈

及火箭彈武器。 網上圖片

■美國國防部長帕內塔6日與印度國防部長安東尼會面，討論對

中國長期戰略意圖的評估結果。圖為帕內塔在歡迎儀式上檢閱印

度儀仗隊。 美聯社

■印度將從美國購置145門M-777榴彈炮。圖為M-777榴彈

炮夜間射擊。 網上圖片

■6日，西藏軍區軍史館在拉薩正式開館。

館內展出的1萬餘件館藏文物史料再現了60

年來人民解放軍在西藏的崢嶸歲月。中新社

五角大樓仍稱無意遏制中國崛起
香港文匯報訊 據中新社華盛頓

電，在明確表示將把六成海軍軍力
部署到亞太地區後，美國五角大樓
當地時間5日稱，此舉不針對亞太
地區特定國家，也無意遏制中國和
平崛起。

美國國防部新聞發言人約翰．科
爾比在五角大樓例行新聞發佈會上

稱，正在亞洲進行訪問的帕內塔已
明確表示，美國將戰略重點移至亞
太地區「並不針對特定國家，而是
針對整個地區」。他強調，美國無
意阻撓或限制任何亞太國家的增長
和發展，「事實上，繁榮的中國和
平崛起是件好事，對亞太地區乃至
全世界都是如此」。


